

# Juin 2017

## Vernissage de « Quel métier plus tard » (3/06/2017)



*Steve Seiler présentant le leporello à un parent*

Les futurs métiers des élèves en gravure

Le collègue Lucie Aubrac de Morvillars a organisé un vernissage de son exposition « Quel métier plus tard ». 11 collégiens ont réalisé, avec Steve Seiler de l'atelier Affiche Moilkan de Baume des Dames, des affiches en lino-gravure représentant leur futur métier. Elles ont été intégrées dans un livre qui se déplie comme un accordéon, appelé « leporello », qui sera encadré au collège.



**Les futurs métiers des élèves en gravure**

Le collègue Lucie Aubrac de Morvillars a organisé un vernissage de son exposition « Quel métier plus tard ». 11 collégiens ont réalisé, avec Steve Seiler de l'atelier Affiche Moilkan de Baume des Dames, des affiches en lino-gravure représentant leur futur métier. Elles ont été intégrées dans un livre qui se déplie comme un accordéon, appelé « leporello », qui sera encadré au collège.

## Réunion d'information pour les ateliers jeunes (9/06/2017)

Mercredi, ils étaient une trentaine, enfants et parents, à venir à la réunion d'information des ateliers jeunes, tenue par Maëlle Schneider, directrice du périscolaire, Lydie Baumgartner et les membres de la commission enfance jeunesse scolaire/périscolaire.

Jusqu'à trente enfants de 12 à 17 ans pourront s'inscrire et seront encadrés par trois animateurs. Ils travailleront de 9 h à 12 h et de 13 h 30 à 17 h mardi 11, mercredi 12, lundi 17 et mardi 18 juillet.

Deux sorties sont prévues jeudi 13 et mercredi 19 juillet à la zone de loisirs Ludolac à Vesoul et à l'Espace Morteau dans le massif jurassien. Le programme des travaux est le suivant : peindre l'intérieur du gymnase, trier et nettoyer la cave de la mairie, nettoyer les jeux, poncer et nettoyer la passerelle de la médiathèque, poncer et repeindre les portes de l'église et le désherbage.

**MORVILLARS**9/06/2017

### Réunion d'information pour les ateliers jeunes



Mercredi, ils étaient une trentaine, enfants et parents, à venir à la réunion d'information des ateliers jeunes, tenue par Maëlle Schneider, directrice du périscolaire, Lydie Baumgartner et les membres de la commission enfance jeunesse scolaire/périscolaire.

**Deux sorties prévues à la zone de loisirs Ludolac à Vesoul et à L'Espace Morteau »**

Jusqu'à trente enfants de 12 à 17 ans pourront s'inscrire et seront encadrés par trois animateurs. Ils travailleront de 9 h à 12 h et de 13 h 30 à 17 h mardi 11, mercredi 12, lundi 17 et mardi 18 juillet.

Deux sorties sont prévues jeudi 13 et mercredi 19 juillet à la zone de loisirs Ludolac à Vesoul et à l'Espace Morteau dans le massif jurassien. Le programme des travaux est le suivant : peindre l'intérieur du gymnase, trier et nettoyer la cave de la mairie, nettoyer les jeux, poncer et nettoyer la passerelle de la médiathèque, poncer et repeindre les portes de l'église et le désherbage.

**Maëlle Schneider, directrice du périscolaire, Lydie Baumgartner de la commission enfance jeunesse scolaire/périscolaire.**

## Judo : le chiffre 90 (12/06/2017)



*Philippe Blanc avec les deux plus jeunes, à gauche Tomy Lintz (6 ans) à droite, Castine Fouquet Bacholle, (6ans).*

C'est le nombre de jeunes pratiquants des dojos de Morvillars, Joncherey, Grandvillars et Châtenois-les-Forges, âgés de 4 à 14 ans, qui ont participé samedi après-midi à Morvillars aux championnats d'été les Randoris.

Les combats étaient supervisés par Francis Blanc (ceinture noire 4e dan, professeur diplômé d'Etat) et Marc Welklen (ceinture noire 3e dan).

Toujours bon pied bon œil, Philippe Blanc (88 ans, professeur de judo, ceinture noire 6e dan) était attentif à tous les combats pour détecter les futurs champions ou championnes. L'après-midi s'est terminé vers 17 h par la remise des médailles à chaque participant, or au 1<sup>er</sup>, argent au 2e et bronze à partir du 3e.

Près de 200 spectateurs avaient fait le déplacement pour assister à ces championnats organisés chaque année.

# Des limites pour mieux grandir (15/06/2017)

LE CHIFFRE 15/06/2017



Véronique Poisson et Françoise Ravey

## 2

Deux heures, c'est la durée de la conférence tenue à la mairie de Morvillars par la psychopédagogue Véronique Poisson sur le thème « Des limites pour mieux grandir ». Françoise Ravey, maire, et Lydie Baumgartner, 2e adjointe, de la commission enfance jeunesse scolaire-périscolaire, ont présenté la conférencière à la trentaine de personnes présentes. Ont été abordées les relations enfants-parents à tous les moments de la vie, en imitant, en parodiant et en jouant avec le public avec un panel de mimiques, de gestuelles et d'expressions orales, variées et saisissantes de vérité. Mettre des limites à son enfant : « c'est le préparer à la vie et à ses difficultés ».



*Véronique Poisson et Françoise Ravey*

Deux heures, c'est la durée de la conférence tenue à la mairie de Morvillars par la psychopédagogue Véronique Poisson sur le thème « Des limites pour mieux grandir ». Françoise Ravey, maire, et Lydie Baumgartner, 2e adjointe, de la commission enfance jeunesse scolaire-périscolaire, ont présenté la conférencière à la trentaine de personnes présentes. Ont été abordées les relations enfants-parents à tous les moments de la vie, en imitant, en parodiant et en jouant avec le public avec un panel de mimiques, de gestuelles et d'expressions orales, variées et saisissantes de vérité. Mettre des limites à son enfant : « c'est le préparer à la vie et à ses difficultés ».

# Jazz aux Tourelles (15/06/2017)

MORVILLARS > *Musique*

15/06/2017

## Jazz aux Tourelles



**Thierry Maillard animera un récital de piano. DR**

La musique revient au Château des Tourelles samedi 17 juin à 20 h 30 avec un concert consacré au jazz et un hommage aux trois géants que sont Brel, Brassens et Ferré. Et c'est Thierry Maillard « un touche à tout audacieux » qui sera au piano. Le pianiste étonnera le public avec le réarrangement innovant de certaines compositions des trois grands compositeurs interprètes tout en préservant le phrasé de chacun.

Depuis l'âge de 8 ans, Thierry Maillard entretient une relation particulière avec la musique. Après une formation classique au piano, il découvre le jazz. Par la suite, la musique de film devient pour lui un autre centre d'intérêt et il signe alors des musiques pour des publicités. Depuis son premier enregistrement en 1997, il suit un parcours atypique, appose son nom sur 13 albums à travers lesquels il explore diverses influences : entre jazz, classique et musiques du monde.

> Tél. 06 78 99 55 64. Courriel : [chateaudestourelles@gmail.com](mailto:chateaudestourelles@gmail.com)

# Affaires scolaires et sécuritaires (19/06/2017)

MORVILLARS

19/06/2017

## Affaires scolaires et sécuritaires



La jeunesse morvelaise bénéficiera de tarifs avantageux pour acheter la carte avantages jeunes. Archives ER

**Les affaires scolaires et de prévention des risques Industriels étalent au centre du dernier conseil municipal de Morvillars.**

**A**vec le site d'Antargaz, l'entreprise Beauseigneur classée site Seveso, la Bourbeuse, l'Allaine, la commune est soumise à des risques pour lesquels un plan communal de sauvegarde doit être établi, a expliqué Françoise Ravey lors de la dernière séance du conseil. Le plan sera placé sous l'autorité de la maire, et se devrait d'assurer l'alerte, l'information, la protection et le soutien de la population, en cas d'accident. Il a été approuvé par le conseil à l'unanimité.

Autre dossier évoqué lors de cette séance, l'octroi d'un terrain, derrière le stade de football, à

l'association Lords of paintball. Ce terrain sera mis à disposition gratuitement, d'abord pour une durée d'un an, en contrepartie de journées de découverte pour les habitants et dans le cadre périscolaire.

### **Nouveaux tarifs de restauration scolaire**

Si un nouveau règlement de l'accueil périscolaire a été adopté, les élus ont aussi procédé à la révision des tarifs de restauration et d'activités périscolaires de façon à tenir compte de l'augmentation du prix des repas et des frais de personnels. Toujours dans le domaine scolaire, un crédit de 10 000 € a été voté. Soit 5 000 € pour les fournitures et la même somme pour les transports.

La jeunesse se verra aussi proposer la carte avantage jeune à tarif préférentiel. Cette carte pro-

cure de nombreux avantages dans la pratique du sport, la culture, ou la vie de tous les jours.

Au chapitre des investissements, on notera l'aménagement de la mairie pour un montant de 195 000 € dont presque 90 000 € de subvention. De son côté, le projet d'aménagement des abords de l'école est au stade de l'étude : il coûterait environ 200 000 €. Un financement qui reste à trouver.

# 200000

C'est en euros la somme à trouver pour financer l'aménagement des abords de l'école, encore au stade de l'étude.

## L'AAPPMA cherche un nouveau président (22/06/20017)

Guy Bergeret, président depuis 6 ans de l'association de pêche de l'AAPPMA de Morvillars « La Pointe », forte de 210 adhérents, a été victime d'un AVC en novembre 2016. N'ayant pu récupérer ses moyens, il a décidé de démissionner de son poste de président et de partir chez son fils à Bourges dans une maison mieux adaptée à son handicap. Dès lors, le vice-président Jean Zenner et le trésorier Thierry Chavanne sont à la recherche de deux candidatures pour être président et garde-pêche.

Pour tous renseignements, prendre contact avec Thierry Chavanne au 06 98 17 06 87.

## Tour de Franche-Comté des motos anciennes (23/06/2017)

**MORVILLARS** > Vieilles bécanes 23/06/2017

### 27<sup>e</sup> édition du tour de Franche-Comté des motos anciennes



Une centaine d'engins seront au départ donné samedi matin à Belfort. Archives ER

Le club Rétro motos cycles de l'Est organise samedi 24 et dimanche 25 juin la 27<sup>e</sup> édition du tour de Franche-Comté des motos anciennes. Ce tour réunira une centaine d'équipages composés de motos et side-car anciens (de 1920 à 1975). Les concurrents effectueront un périple de 180 kilomètres à travers le territoire de Belfort, la Haute-Saône et les Vosges.

Le départ aura lieu samedi à 9 h sur le parking du château à Morvillars avec une arrivée à Plainfaing dans les Vosges vers 17 h 30. Des arrêts sont prévus à Roppe, Faucogney, Girmont-Val-d'Ajol, Vagny, col des Feignes sous Vol-

gne et Plainfaing.

Le retour se fera dimanche au départ de Plainfaing avec une arrivée prévue à 17 h 30 à Morvillars suivie de la remise des prix à 18 h. Des arrêts sont prévus à Bruyères, Hadol, Plombières-les-Bains, Radon-et-Chapendu, Meroux et Morvillars.

# Deux implantations à la ZAC des Tourelles (24/06/2017)

MORVILLARS Economie

24/06/2017

## Deux implantations à la ZAC

**ICI A VENDRE**  
PARCELLES DE 10530m<sup>2</sup> JUSQU'À 40500 m<sup>2</sup>  
ZAC DES TOURELLES à Morvillars

Une opération de la Communauté de l'Agglomération Belfortaine

Aménagement de la Zone et Commercialisation

**SODEB**  
Société d'Équipement de l'Urbanisme de Belfort  
1 rue Morimont BP 282  
90005 BELFORT  
☎ 03.84.28.54.90

Une parcelle de 10710 m<sup>2</sup> a été vendue. Elle sera divisée en deux pour accueillir deux entreprises dès 2018.

Il n'y avait plus eu d'implantation sur la ZAC des Tourelles, à Morvillars, depuis plus de 13 ans. Deux entreprises viennent de signer pour l'achat de deux parcelles.

**N**ous avons rapporté dans notre édition du 3 janvier dernier, la dé-

**17 €** le m<sup>2</sup>. C'est le nouveau prix du terrain à vendre sur la ZAC des Tourelles.

cision du Grand Belfort de baisser le prix des parcelles mises en vente à la zone d'aménagement concertée (ZAC) des Tourelles à Morvillars. Les prix du terrain pouvaient monter jusqu'à 23,70 € du m<sup>2</sup>. Depuis janvier, il est proposé à 17 €.

Cette révision des tarifs a porté ses premiers fruits. Alors que cela fait maintenant plus de treize ans qu'aucune implantation d'entreprise n'a été réalisée à la ZAC de Morvillars, deux sociétés viennent de signer, coup sur coup, pour acquérir du terrain.

Le lot 5 d'une surface de 10710 m<sup>2</sup>, dont on peut voir l'implantation sur le panneau représenté sur la photo ci-contre, a été vendu pour être divisé en deux parties de 3185 et 7525

m<sup>2</sup>.

Les démarches pour la construction d'un bâtiment d'une emprise de 585 m<sup>2</sup> ont déjà été réalisés pour un des deux projets.

Le coût du terrassement sera pris en charge par la SODEB jusqu'à 10 euros du m<sup>2</sup>.

L'implantation des deux entreprises est attendue pour 2018.

Il s'agit de la société de vente de matériel agricole « Jacquot-Cottet » actuellement installée au centre de Morvillars, à proximité des établissements VMC. La deuxième implantation concernera « Ambiance et Carrelage ».

Des discussions sont en cours pour l'arrivée de deux autres entreprises sur la zone.

Ph.P.

## **Morvillars - Economie Deux implantations à la ZAC**

Il n'y avait plus eu d'implantation sur la ZAC des Tourelles, à Morvillars, depuis plus de 13 ans. Deux entreprises viennent de signer pour l'achat de deux parcelles.

Nous avons rapporté dans notre édition du 3 janvier dernier, la décision du Grand Belfort de baisser le prix des parcelles mises en vente à la zone d'aménagement concertée (ZAC) des Tourelles à Morvillars. Les prix du terrain pouvaient monter jusqu'à 23,70 € du m<sup>2</sup>. Depuis janvier, il est proposé à 17 €.

Cette révision des tarifs a porté ses premiers fruits. Alors que cela fait maintenant plus de treize ans qu'aucune implantation d'entreprise n'a été réalisée à la ZAC de Morvillars, deux sociétés viennent de signer, coup sur coup, pour acquérir du terrain.

Le lot 5 d'une surface de 10710 m<sup>2</sup>, dont on peut voir l'implantation sur le panneau représenté sur la photo ci-contre, a été vendu pour être divisé en deux parties de 3185 et 7525 m<sup>2</sup>.

Les démarches pour la construction d'un bâtiment d'une emprise de 585 m<sup>2</sup> ont déjà été réalisées pour un des deux projets.

Le coût du terrassement sera pris en charge par la SODEB jusqu'à 10 euros du m<sup>2</sup>.

L'implantation des deux entreprises est attendue pour 2018.

Il s'agit de la société de vente de matériel agricole « Jacquot-Cottet » actuellement installée au centre de Morvillars, à proximité des établissements VMC. La deuxième implantation concernera « Ambiance et Carrelage ».

Des discussions sont en cours pour l'arrivée de deux autres entreprises sur la zone.

Ph.P.

## **L'élection des délégués au Sertrid déjà contestée (24/06/2017)**

Après l'annulation par la justice de son précédent vote, le conseil du Grand Belfort a désigné jeudi (à bulletin secret et par un vote uninominal) ses délégués au Sertrid.

Ont été élus : Damien Meslot, Jean-Claude Martin, Marie-Laure Friez, Tony Kneip, Jacques Bonin, Marie-Line Cabrol, Olivier Deroy, Chantal Bueb et Miltiade Constantakatos.

Françoise Ravey, maire de Morvillars, a regretté ne pas faire partie des délégués afin de pouvoir défendre les questions environnementales. Sa candidature ayant été écartée après un tirage au sort parmi les candidats de la majorité parlementaire.

Bastien Faudot (MRC) a déjà annoncé qu'il allait saisir le tribunal administratif. Élu délégué au Sertrid en début d'année, il n'a pas démissionné de son poste et estime qu'il n'y a pas lieu de le remplacer.

## **Tour de Franche-Comté des motos anciennes (24/06/2017)**

Hasard du calendrier, le club Rétro motos cycles de l'Est organise ce même week-end le tour de Franche-Comté des motos anciennes. Cette 27<sup>e</sup> édition réunira une centaine d'équipages qui effectueront un périple de 360 kilomètres sur des motos et side-car anciens (de 1920 à 1975).

Les plus passionnés pourront profiter du départ samedi à 9 h du parking du château de Morvillars avant de filer à la Maison du peuple de Belfort.

L'arrivée du tour est prévue le lendemain à 17 h 30 au même endroit, autre occasion d'admirer ces mécaniques.

# Le Tour des motos anciennes (25/06/2017)

MORVILLARS

25/06/2017

## Le grand tour des motos anciennes

Le club Rétro Moto Cycles de l'Est a donné samedi matin le départ de la 27<sup>e</sup> édition du tour de Franche-Comté de motos anciennes. Parmi les participants, le Belfortain Jean-Luc Forestier et sa Magnat-Debon de 1938.

« **O**n n'est pas là pour se faire mal », a rappelé Denis Fleury, le président du club Rétro Moto Cycles de l'Est, en conclusion de son propos à la centaine de participants au tour de Franche-Comté de motos anciennes. Un tour certes mais ici il est surtout question que « tout le monde se fasse plaisir », rappelle le président, qui croule sous les questions des participants.

Pour cette 27<sup>e</sup> édition, quelque 80 engins sont au rendez-vous. « Il y a des Francs-Comtois mais aussi des Alsaciens, des Auvergnats. D'autres sont venus de Blois », précise encore Denis Fleury.

Parmi eux, le Belfortain Jean-Luc Forestier venu avec sa Magnat-Debon de 1938 qu'il utilise depuis peu. « Je l'ai sortie pour la première fois la semaine dernière pour le tour de Côte d'Or », glisse-t-il. Ce périple de 350 kilomètres s'étant soldé positivement, le voilà prêt à avaler les 360 kilomètres du parcours franc-comtois.

### Par les routes départementales

« Je cherchais une moto datant d'avant-guerre », poursuit Jean-Luc Forestier. « C'est une personne du club qui m'a glissé que le modèle était en vente sur internet. Elle était déjà bien restaurée. Je me



Jean-Luc Forestier et sa Magnat-Debon de 1938. Photo L.A.

suis attaqué à l'entretien et à la déverminer. » La moto a en tous les cas belle allure et plusieurs pilotes sont venus scruter sa mécanique. « Elle a une particularité puisqu'elle a l'option vitesses au pied. Et elle en a quatre au lieu des trois des modèles qui ont les vitesses au réservoir », explique-t-il encore. Mais il est temps de partir...

A 9 h précises, le cortège a pris la route en suivant une 2CV rutilante. Les équipages ont traversé une

partie du Territoire de Belfort et de la Haute-Saône avant l'arrivée prévue en fin de journée à Plainfaing. « Nous ne prenons que des routes départementales », rappelle Denis Fleury. Ce dimanche, les pilotes reprendront la route et devraient rallier Morvillars vers 18 h, l'occasion d'apprécier ces belles mécaniques. Sur la route, un regroupement est aussi prévu à Barvillars aux alentours de 17 h 30.

Laurent ARNOLD

**360** comme le nombre de kilomètres à parcourir pour cette 27<sup>e</sup> édition du tour de Franche-Comté.



### Le tour des motos anciennes

Parti samedi matin de Morvillars, le tour de Franche-Comté des motos anciennes sera de retour ce dimanche aux alentours de 17 h 30-18 h. Avis aux amateurs de mécanique./Photo L.A.

## Travaux sur le passage à niveau (25/06/2017)

**MORVILLARS**
25/06/2017

### Travaux nocturnes sur le passage à niveau P N16

Compte-tenu des difficultés liées au trafic des bus Optymo, entre autres, des intérêts des uns et des autres, les travaux de « résinification » des rails dans la gorge des passages à niveau, dans le cadre des travaux de la réouverture de la ligne ferroviaire Belfort-Delle, se réaliseront de nuit car une coupure de route (de 22 h à 6 h) est nécessaire et obligatoire.

**Accès maintenu pour les piétons et les cyclistes**  
Le passage à niveau P N 15 Morvillars RD19, en direction de Bourogne (ancien garde-barrière) sera exceptionnellement fermé : nuit du 3 au 4 juillet et du 4 au 5 juillet (de 22 h à 6 h) – alternat pour travaux préparatoires de jour les 3 et 4 juillet.

Une déviation mise en place sur la RN 19. Un accès pour les piétons et les cyclistes sera maintenu durant les travaux. Pour les usagers venant de Delle la déviation commencera au passage à niveau n°16, après le pont de la voie rapide et ils emprunteront la rue de La Fontaine aux Voix, via la rue de La Guinguette pour rejoindre Bourogne et Froidefontaine.

Pour les usagers venant de Bourogne et de Froidefontaine, le trajet est inverse.

Colas Rail réalisera la pose de la déviation et l'ensemble de la signalétique s'y rattachant (chantier, alternat, jalonnement).

Panneau indiquant les jours et heures de fermeture du P N 16.

# Fête des écoles (29/06/2017)

MORVILLARS

29/06/2017

## Kermesse des écoles : vendredi au lieu de samedi

Stéphanie Ehlinger, nouvelle présidente de la Clé des champs et son comité ont décidé cette année de programmer la kermesse des éco-



Stéphanie Ehlinger, nouvelle présidente de la Clé des champs.

les publiques un vendredi soir à la place du samedi soir en espérant une fréquentation plus importante.

Les enseignantes et les 120 élèves de l'école primaire et de la maternelle ont préparé un spectacle qu'ils joueront dans la cour de l'école.

Il sera bien sûr possible de se restaurer sur place, d'acheter et de déguster les gâteaux réalisés par les parents.

Enfants et parents pourront aussi participer aux traditionnels petits jeux de kermesse.

Pour clôturer la soirée, vers 22 h, les enfants effectueront une balade aux lampions autour de l'école. Et la présidente de préciser : « Nous tenons à remercier les parents, les enseignants, les enfants et la municipalité pour son aide matérielle et le prêt des installations. »

> Kermesse des écoles publiques, vendredi 30 juin après les cours dans la cour de l'école.